

SUSCRIPCIONES

En REUS al mes. . . . . 1'50
Provincias, trimestre. . . . . 5'
Extranjero id. . . . . 9'

Número suelto 5 céntos.

ATRASADOS, 10

BIBLIOTECA PUBLICA
PROVINCIAL
TARRAGONA

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

FUNDADO EN 1859

Redacción y Administración

ARRABAL Sta. ANA, N.º 35

Teléfono 34

Anuncios y Reclamos

A precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

HUELGA EN REUS

Nuestra gratitud

Pecáramos de descortes si nuestras primeras palabras de hoy no fuesen para hacer constar nuestra satisfacción por las manifestaciones repetidas que de muchas personas pertenecientes a todos los partidos políticos oímos ayer, adhiriéndose de un modo entusiasta a nuestro modo de sentir, respecto al mitin anarquista celebrado el domingo último en Barcelona, y que en términos claros expusimos en el artículo Nuestra protesta, inserto ayer en estas columnas.

Y la sentimos, no precisamente por que hayan sido muchos los que en punto tan capitalísimo se hayan identificado con nuestra manera de pensar, si no por que a tal extremo han llegado las cosas y a tal altura se encuentran, por lo general, las personas, que no resulta ya cosa fácil para muchos emitir de un modo público su modo de pensar, aun que sea para condenar delitos abominables.

A primeras horas.-Circulación de carros.

Como de costumbre, algunas parejas de la benemérita prestaban servicio de vigilancia, en las entradas de la población a fin de impedir que se ejercieran coacciones con los carros que se disponían a surtir de verduras el mercado público.

Este se presentó ayer mas provisto que de ordinario, de modo que ofrecía casi su aspecto normal, notándose la presencia de buen número de vendedoras forasteras.

Los carros circularon con mayor libertad que en los anteriores días.

Lo de la guardia municipal.-El señor Briansó.

Objeto de todos los comentarios, fué ayer la actitud adoptada por los diez y nueve individuos que componen la guardia municipal.

Para entrar a nuestros abonados de lo que de cierto hubiera respecto al particular, hemos visitado en la Alcaldía al Alcalde accidental señor Briansó, y hablado también con algunos individuos del cuerpo referido.

Por disposición de la Alcaldía, se previno que desde ayer el servicio del alumbrado público se hiciera encendiendo los guardias municipales y apagando los faroles, los serenos.

Los guardias municipales, entendiendo que el servicio de encender corresponde a los empleados del gas, opusieron reparos a cumplir la orden haciendo constar que su actitud no era, dicen, con ánimo de desobediencia, hallándose dispuestos a acompañar a los empleados que encienden los faroles, y a impedir a todo trance cualquier clase de coacción.

Así las cosas, el Alcalde accidental les expuso que desde aquel momento podían conceptuarse despedidos; pero que creyendo que su resolución no era fruto de una reflexión madura, les daba un plazo que espiraría a las 10 de la mañana de ayer, por si viniendo a mejor acuerdo, se disponían a cumplir la orden que les había dado. El plazo terminó, sin que los guardias municipales dieran contestación alguna.

Dos de los guardias, José Perez, que cuenta unos 27 años de servicio como ordenanza y Andrés Setó que sirve en el cuerpo hace unos diez y ocho años, se presentaron por la mañana a la Alcaldía, poniéndose a las órdenes de la misma.

pasó ayer mañana a exponer lo ocurrido al Sr. Gobernador Civil de la provincia, cuya autoridad ratificó el proceder del Alcalde accidental, opinando que la conducta del mismo en la cuestión exigía una medida de mayor energía.

Según nos manifestó el Sr. Briansó, se convocó a sesión extraordinaria al Ayuntamiento, para las cuatro de la tarde de ayer, para tomar las medidas necesarias a fin de que no quedara desatendido servicio tan indispensable como el del alumbrado público.

Inicio del trabajo.

Abiertas las puertas por la casi totalidad de los comercios, se procura por cuantos medios son factibles el restablecimiento de la normalidad, disponiéndose varios patronos a reanudar los trabajos con el auxilio de la fuerza que sea menester.

Tres señores de tahonas se presentaron ayer ante la Alcaldía, exponiendo, que agotadas las existencias de harina, solicitaban el apoyo debido para proveerse de aquel artículo. A tal efecto, fueron circuladas ayer las órdenes convenientes.

Indicación de obreros

Algunos obreros, con carácter particular nos interrogaron ayer para conocer nuestra opinión respecto a si daríamos cabida en estas columnas a peticiones que los mismos formularan. Lo propio que a aquellos expusimos, debemos repetir aquí. En cuestiones como la actual, que de modo tan directo afectan a obreros y patronos, lógico es que el público, para juzgar con imparcialidad, se entere de las manifestaciones de uno y otro bando, y así como hemos acogido la relación que se nos ha hecho por la autorizada representación de los gremios acogeríamos la voz de los trabajadores.

Mas en el caso presente, al constituirnos en la Cámara de Comercio para recoger la versión fidedigna de los patronos, se nos han prestado toda clase de facilidades para el cumplimiento de nuestra misión, al paso que no nos es dable hacer lo propio con los obreros, desde el momento en que el Consejo de la Federación Local resolvió no facilitar noticia alguna a los periodistas, en vista de las falsedades y abultamientos a que ha dado lugar la información de un corresponsal de Barcelona, información que por cierto, es utilizada por algunos otros colegas, atribuyendo a sus corresponsales conceptos que ni por asomo han concebido telegrafiar.

Lo de la Riba

En esta ciudad, se comentó ayer y no poco, un telegrama, que es por cierto del corresponsal del periódico barcelonés a que acabamos de referirnos, afirmando nada menos que en la Riba, había declarado en huelga 1.000 obreros.

Acerca tal particular, dice ayer un colega tarraconense:

«En algunos periódicos locales hemos leído con verdadera sorpresa la estupenda noticia de que en La Riba se habían declarado en huelga 1.000 obreros de los que trabajan en las fábricas de papel del citado pueblo.

Con decir que en aquella población existen cuatro ó cinco pequeños fabricantes y que consta de 1.184 habitantes, el mas lerdo se convencerá de que se trata de un canard de los de gran circulación.

Y hablando en serio, diremos que solo catorce obreros abandonaron el trabajo en uso de su perfecto derecho y que la

decisión de los obreros, tanto por su número como por su actitud, carece de importancia.

Y no hay más.»

LA JUNTA DE REFORMAS

Ayer tarde recibimos la visita en nuestra Redacción, de los individuos obreros que componen la junta local de reformas sociales.

La referida representación, nos expuso su intervención en la cuestión latente, en los términos que pasamos a exponer.

La Junta de reformas sociales, compuesta de 6 patronos y 6 obreros, tiene la costumbre de reunirse en sesión ordinaria, los días 1 y 15 de cada mes, bajo la presidencia del Alcalde.

La sesión primera de este mes, tuvo efecto el día 2, presidiéndola el Alcalde accidental señor Briansó, y despues del despacho ordinario, dió cuenta de la huelga pendiente y expuso la idea de ver si era posible hallar un término a la cuestión, sometiénola a un arbitraje.

La idea fué acogida por todos con beneplácito y hablándose sobre la forma en que podría constituirse el arbitraje, se dijo que podrían formar la comisión árbitra un representante de los patronos, otro de los obreros, y un tercero nombrado por la Junta de Reformas Sociales, que no fuese ni obrero ni patrono, procurando que los individuos de dicha Junta, cada cual en el seno de las reuniones con sus individuos hiciese lo posible a fin de que el arbitraje se aceptara por todos, y fijando la condición de que una y otra parte habia de aceptar de antemano el fallo árbitral.

Expuesta la idea por el individuo de la Comisión de la huelga señor Nogués, se manifestó que carecía de atribuciones para decir si se aceptaba ó no por los obreros aquella proposición, pero que al efecto, la comunicaría, y a las 5 de la propia tarde daría una respuesta.

Así mismo ofreció darla la representación de patronos.

A la hora convenida, compareció la representación de la junta de la huelga, exponiendo que se aceptaba el arbitraje, incondicionalmente, insistiendo en la aceptación, no obstante hacerse observar que dos fallos arbitrales, dados en las huelgas de semoleros y ebanistas, fueron desfavorables por los obreros, y los aceptaron.

Es de advertir que la Junta de reformas sociales dijo que antes de dar dictámen, el arbitraje oíría, previamente, a un obrero y a un patrono de cada industria y de cada comercio.

Por la representación de los gremios se hizo constar, que no era posible aceptar el arbitraje por su parte, en razón a que el fallo, podía ser lesivo de tal modo para algunas pequeñas industrias, que podría ocasionar su muerte, lo cual a todo trance, los gremios se hallaban en el deber de tener que evitar. Se añadió que todas las concesiones que los gremios de patronos podían otorgar, estaban claramente definidas en las Bases que desde hacia dias tenia en su poder el Teniente Coronel de la Guardia Civil Sr. Fenech, no siendo posible acceder a mayores concesiones.

En este estado, y deseando la Junta de reformas sociales, hallar una solución al problema, mostró deseos de conocer aquellas Bases, y al efecto, previas las gestiones debidas, se procuró para la mañana del siguiente día, una reunión de la Junta de reformas sociales, en la cual el señor Fenech daría a conocer las bases repetidas, con la autorización de los representantes de los gremios, que al efecto se concedió.

Concurrió al fin expresado la Junta de reformas a la Casa Consistorial, asistien-

do también la Comisión de huelgas, en peso, la cual se retiró, en vista de que las Bases eran las mismas de que ya se tenía noticia, no haciéndose ninguna nueva concesión.

Entonces se expuso por la representación de los obreros, que se había acordado a la reunión contraviendo el acuerdo de sus representados, pero que no se acudiría a nuevos llamamientos, si bien en el local de la Federación, ó sea en su casa, oírían las peticiones que se formularan.

El Alcalde accidental hizo al señor Fenech una relación de los hechos que habían motivado la reunión de aquel día, y el señor Fenech dijo que consideraba terminada su misión, y que devolvería a los patronos las Bases de referencia.

La Comisión de Reformas Sociales, considerando inútil toda otra tentativa por su parte, despues de lo ocurrido, dió por concluida su media.

Tales son las manifestaciones que se nos han hecho por los individuos obreros de la Junta de Reformas Sociales, las cuales hemos procurado trasladar fielmente a estas columnas

Volviendo sobre un acuerdo. - La sesión.

Los individuos de la Guardia municipal, volviendo sobre su acuerdo, se constituyeron por la tarde en la Alcaldía, expresando que se hallaban a la disposición de la misma para prestar los servicios que como a tales guardias se juzgasen necesarios.

En la sesión celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento, el Alcalde accidental dió cuenta detallada de cuanto había ocurrido en vista de la negativa de los guardias y posteriores manifestaciones hechas por los mismos, y en vista de todo ello acordóse continuaran en los puestos que habían venido desempeñando.

Al anochecer.-Cierre de puertas.- Carreras y contosos.

Tomado el acuerdo de que encendieran los faroles empleados del gas, acompañados de serenos é individuos de la guardia municipal, empezaron aquellos sustareas en la forma dicha, siendo objeto de gritos y silbidos en diferentes puntos, por varios grupos numerosísimos, entre los cuales se contaban los indispensables chiquillos, y decimos indispensables, por que no acostumbran a faltar en ninguna algarada.

Uno de los faroleros, recibió una fuerte pedrada en el pecho al pasar por la calle de la Creu Vermella. En la calle de la Concepción recibió también otro farolero una fuerte pedrada en la cabeza, y en la farmacia de Llovera, fué curado también de una pedrada, un muchacho de doce años.

Todo esto, dió lugar a las consiguientes cargas por parte de la guardia civil, y al cierre de puertas de varios establecimientos.

En la plaza de la Constitución se hizo despejar a las diversas personas que formaban los grupos, resbalando los caballos de la benemérita y cayendo un teniente y un individuo; el primero resultó sin consecuencias, y el segundo con contusiones, de carácter leve, en una pierna. La alarma cesó al breve rato.

El Juzgado

Se constituyó ayer el Juzgado en la Cárcel del partido recibiendo declaración a los tres detenidos, por consecuencia de los hechos de anteaer.

La detención de aquellos continuaba anoche.

Últimas noticias

A última hora, seguía todo sin novedad, notándose el tránsito de contadísimas personas.

Se comentaban noticias diversas respecto a resoluciones que se atribuían tomadas por los patronos y que no acogemos por carecer de fundamento.

No lo tuvo mayor la nueva propalada respecto a haber desistido de abrir las fábricas los dueños de las mismas. No pudo haber tal desistimiento por que hasta ahora no se ha pensado en abrirlas.

A consecuencia de las carreras habidas al anochecer, y de una reunión celebrada en las Casas Consistoriales, se afirmaba que la autoridad local resignaría el mando en la militar, en la misma noche de ayer, lo cual no se confirmó.

Respecto al término del conflicto nada se sabía tampoco en concreto, de modo que no se vé el término de la huelga en plazo mas ó menos corto.

La edición de los periódicos de Barcelona correspondiente a la noche de ayer, consignaba que se continúan los trabajos cerca de las sociedades obreras, para secundar el paro, a lo cual se resisten enérgicamente varias asociaciones.

Con respecto a los oradores del mitin de la calle de Ramalleras de aquella ciudad, escribe uno de aquellos periódicos: «Como ayer indicamos, han desaparecido de sus domicilios los obreros que en el referido mitin pronunciaron discursos violentos.»

El gobernador ordenó que se les detuviera, pero la policía no los ha encontrado. Por tanto, no es cierto, como ha dicho el ministro de la Gobernación, según telegramas de algunos periódicos, que hayan sido detenidos aquéllos.

A las varias sociedades de Barcelona que han protestado contra la huelga, hay que añadir la de albañiles de Sans. Una comisión de éstos ha visitado al gobernador civil y le ha manifestado que aquella sociedad no está conforme con lo que se dijo en el mitin del lunes, ni piensa, por tanto, adherirse a la proyectada huelga.

Agua de colonia.-No hay agua de Colonia que iguale a finura ni economía a la de Orive. Esta acreditada marca mató a todas las extranjeras, de precios elevadísimos, por ser la española de aroma incomparable, de higiene irreprochable y de increíble baratura. Las personas elegantes no usan otra para el baño, pañuelo y loción diaria. Las Exposiciones técnicas (que son las de valla) de la Farmacéutica nacional y la del IX Congreso de Higiene Internacional la otorgaron el 1.º premio por sus cualidades eminentemente higiénicas. Frascos corrientes y lujosísimos de 3 a 26 rs. Farmacias y Perfumerías. Por litros hasta 4 ps. franco todo gasto estaciones pidiéndola a S. de Orive, Bilbao; en garrafonas de 4 litros. Mi depositario en Madrid, Capellanes, vende también al mismo precio los 4 litros. Los 2, a 8,50 ps.—Farmacia Salas.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, marca STOMALIX.

Advertisement for Emulsion Nida. Text: UNICA QUE CONTIENE EL 80% de aceite ligado basalto, glicocolesterolos é hipocolesterolos. Es la mejor y la más agradable.



### LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el doctor Casile de Nápoles descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sofoeación), espectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras muchas más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los remedios que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad de estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad. Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confitos Casile, 5 ptas., Bálamo Casile, 5 pesetas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación 435, Barcelona. En Reus en las farmacias de Antonio Serra, Arabal de Santa Ana, 80, en la de Carpa y en la droguería de Francisco Freixa, Plaza de Prim, 1.

No sufrirán más de los sabañones (panallons) ni de las grietas (crifellas) los que usen la Pasta Rusa

## CURA-CUTIS

Mejor y más económico que todos las vaselinas y glicerinas existentes

De venta: Droguerías, Perfumerías, Comestibles

Representante: Francisco Freixa

PLAZA PRIM, NUM. 1, REUS

¿Sabe usted evitar los peligros?

Señor **EMILIO REY**

Barcelona 20 de Abril de 1901.

Su admirable preparación Emulsión Scott me ha salvado la vida. Varios médicos me habían declarado tísico, tuberculoso, tal era el estado de mi salud desesperado, cuanto inútiles los remedios que hacía.

Empecé á tomar la Emulsión Scott con tan buen resultado, que al mes de usarla me sentía mucho más alentado, y prosiguiendo el tratamiento con ella durante algunos meses más, recuperé completamente mis fuerzas perdidas y me vi radicalmente libre de tan terrible aflicción. Altamente agradecido.

EMILIO REY. Calle Valencia, 426.

## APIOLINA CHAPOTEAUT

### SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

NO MAS

# VENENO

ni más Codeína, ni más substancias venenosas

Si habéis sido engañados por las promesas falsas de industriales de mala fe, es aún tiempo de tomar mejor acuerdo y de no arriesgar ya más vuestra salud y vuestra vida.

No olvidéis; pues, que las PASTILLAS GÉRAUDEL son las únicas que aseguran, sin ningún peligro, la pronta y radical curación en todos los casos: de reumas, bronquitis, influenza, asma, y en general todas las afecciones de la garganta ó del pecho, aun las más rebeldes.

En adelante rechazad todas las imitaciones. Exigid las verdaderas PASTILLAS GÉRAUDEL. Se adquieren en todas las farmacias de todo el mundo.

### DESCUBRIMIENTO IMPORTANTISIMO

Depósito general: CALLE DE ARAGON, 402, Barcelona

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, del eminente Doctor Mr. A. Charles Lambert de París. Dicha celebridad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarla radicalmente, no sólo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes:

Las píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la mujer y gota militar.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad.

Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos de sea la purgación, hayan desaparecido.

Precio de las Píldoras, ptas. 4.50 - La Inyección, 3.80 y el Elixir 3.80. De venta en todas las buenas farmacias, en Reus en la del señor D. Antonio Serra. Se ruega para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor:

**CALLE ARAGON, 402, BARCELONA**

La calvicie ha sido por fin vencida!

por el

## DR. V. STAKANOWITZ

con el uso de la

### LOCION CAPILAR ANTISEPTICA

Esta Loción recomendada por todas las eminencias medicas de San Petersburgo, París y Viena, paraliza la caída del cabello inmediatamente de usarse, fortifica las glándulas sebáceas, hace renacer el pelo en todas las edades y le devuelve su color primitivo, curando radicalmente todas las enfermedades del cuero cabelludo.

La tibia caída tan vulgar en estos dias, que se manifiesta en placas simétricas en la cabeza y otras partes del cuerpo; como también la Favosa que aparece formando unas costras que producen en breve tiempo la caída del pelo, dejando unos claros semejantes á los que ocasiona la viruela, se cura en dos meses.

DEPÓSITO GENERAL: EL CAPRICHIO, MONTEROLS, 25, REUS

Precio del frasco: 7.50 pesetas.

## GRAN FABRICA

### MOSAICO ARTIFICIAL

La mejor y más económica de España

DE

## RAMÓN VILA

UNION, 43 - TARRAGONA - UNION, 43

Unico Representante en Reus

### VIUDA DE PEDRO VIRGILI

87, ARRABAL DE JESÚS, 87

## LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

seguros sobre la vida y de rentas vitalicias

Fundada en el año 1848

Pólizas indisputables. - Beneficios capitalizados.

Primas muy moderadas

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, BARCELONA.

Inspector del Distrito: D. Eduardo Amell Amell.

En Reus dirigirse á don LUIS DE PEDRO, Plaza de Prim.

EXIJAN Vds.

LA PILDORA BLANCA

DEHAUT

Las Píldoras Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT se toman al comer.

Las menos COSTOSAS y las más activas.

### FABRICA

movida por fuerza eléctrica

de tapones de madera y cajas para mostros de vinos, aceites, licores, esencias, grasas, cereales, minerales, joyería, etc., de

Ignacio Durán

Calle Sta. Teresa núm. 4.-Reus.

## ÉXITO COLOSAL

### Emulsión Española del Dr. Trigo

Premiada en las Exposiciones de Paris y Niza

Con el uso de la Emulsión del Dr. Trigo, de aceite puro de hígados de bacalao, se obtienen absolutamente los mismos resultados que empleando á las acreditadas de las extranjeras y se gasta mucho menos dinero. El mejor remedio para combatir la escrofúlica y el raquitismo. Esta Emulsión se vende en toda España.

### MORRHUOL CREOSOTADO

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consumción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## LA HERNIA (Trencadura) Y EL BRAGUERO

### ÓPTIMO HERNIAL VIVES

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar afecciones de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

El herniado que no lleva bien contenida su hernia, por medio de un buen braguero, acostumbra á tener las digestiones penosas, dolores de vientre más ó menos frecuentes, náuseas y vómitos algunas veces. La salud general del herniado se resiente, pues que su buen humor se trueca muchas veces en un estado de indiferencia y malestar que él mismo apenas se da cuenta, exponiéndose á que su hernia se le estrangule, dándole un fatal resultado.

El eminente cirujano, Dr. Malgaigne, dice en sus obras que los individuos afectados de hernia, y particularmente los que la llevan descuidada, aparentan una vejez prematura.

Nuestro acreditado braguero, es reconocido por todo el mundo científico como superior á los demás sistemas, empleándose múltiples eminencias medicas para el alivio y curación radical de las hernias, rebeldes á todo tratamiento. Siendo construido y aplicado bajo la dirección facultativa, garantiza que muchas otras cosas no lo poseen. Desconfiar de malas imitaciones.

Despacho de nueve á doce y de tres á seis. - Calle Unión, número 7, Barcelona, CASA VIVES

# THYMOL CASALS

Es el mejor dentífrico y antiséptico

Da á la boca un frescor de larga duración, teniendo un sabor agradable; desinfecta la cavidad bucal; evita, en los puntos inaccesibles al cepillo, la fermentación de los alimentos, que es origen de la alteración de los dientes y de la fetidez del aliento, obra muy especialmente contra las úlceras de las encías, destruyendo los microbios y refuerza los dientes movidos. - Pídase en las principales farmacias, perfumerías, droguerías, bazares, etc.

Al por mayor: J. URIACH Y C.ª, Moncada, 20. - BARCELONA